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Цены 
      вышли 
            на старт

Цены на продукты в Архангельской 

области резко не выросли, 

но на отдельные позиции 

повысились серьезно. Свинина, 

куриное мясо и замороженная 

рыба подорожали на 15-18%.

Рис. Олега Локтева, www.cartoonbank.ru
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Эхо недели
Торговля: Чиновники обещают стабильность

Цены вышли на старт
Региональное 
министерство 
АПК и торговли 
заверяет, 
что ситуация 
на потребительском 
рынке области 
стабильная, а 
попытки некоторых 
производителей 
задрать цены – 
пресечены. 
Цены, например, 
на говядину 
не вернутся на 
досанкционный 
уровень, но 
несколько снизятся –
поставщики 
мяса заключили 
новые договоры 
о его покупке за 
пределами Европы. 

Торговая война России 
против «вражеского» Запада 
и последовавшая за этим пе-
реориентация отечествен-
ных закупщиков предска-
зуемо привела к росту цен 
на отдельные товарные по-
зиции и к включению адми-
нистративного рычага вли-
яния на ценообразование. 
На прошлой неделе Управ-
ление Федеральной антимо-
нопольной службы по Архан-
гельской области, выполняя 
приказ сверху, а именно по-
становление Правительства 
РФ «О применении отдель-
ных специальных экономи-
ческих мер в целях обеспе-
чения безопасности РФ», 
провело рабочую встречу с 

«представителями произво-
дителей продуктов питания, 
оптовиками и участниками 
торговых сетей».

Вот только представи-
тельство бизнеса на ней ока-
залось минимальным: все-
го несколько человек. А на 
предложение УФАС выска-
заться о  «наболевшем» от-
реагировали только менед-
жеры торговой сети «Пет-
ровский» и ОАО «Северод-
винск-Молоко». 

«Наша задача – не запу-
гивать, а наладить взаимо-
действие и живое общение, 

–  сказал руководитель Ар-

хангельского УФАС Де-

нис БУГАЕВ. – В ваших  ин-
тересах направлять нам 
разъяснения причин повы-
шения цен. Мы хотим знать, 
что происходит на продо-
вольственном рынке. Пока 

из имеющихся у нас мате-
риалов ясно, что повыше-
ние цен идет со стороны оп-
тового звена, а не розницы».

В качестве примеров 
он привел жалобу торго-
вой сети «Петровский» на 
ИП Тюкина по поводу роста 
цены на рыбу. Последний, в 
свою очередь, сослался на 
ценовую политику своих по-
ставщиков. Антимонополь-
щики продолжают разматы-
вать эту цепочку. Еще ведом-
ство ведет переписку с ЗАО 
«Вельский Анком». Предпри-
ятие чуть ли не на 30% под-
няло цену на сыр и масло...

Под конец своей речи 
Денис Бугаев снова вспом-
нил об угрозах и предупре-
дил, что УФАС  вольно су-
зить географические рамки 
применения норм антимоно-
польного законодательства 

к провинившимся. То есть, на-
пример, сегодня крупные тор-
говые сети региона не занима-
ют доминирующего положения 
на локальном рынке, а значит, не 
попадают под антимонопольное 
регулирование. Однако в грани-
цах отдельного городского окру-
га магазины той или иной сети 
могут контролировать большую 
часть розничного оборота. И это 
может стать поводом для вме-
шательства УФАС. 

Однако, как заверила заме-

ститель министра АПК и тор-

говли Архангельской обла-

сти Ирина БАЖАНОВА, ситуа-
ция на продовольственном рын-
ке стабильная. «Попытки неко-
торых игроков поднять цены мы 
пресекли на корню», – уверенно 
заявила она.

Более того, по словам Бажа-
новой, цены на говядину упали 
на 0,8% и могут снизиться еще 

Тенденция: В Архангельской области дефицит рыбной продукции

Куда уплывает рыба?
Переработчики и розничные сети Архангельска обеспокоены 
ростом цен на рыбу: рыбаки предпочитают продавать ее 
по более выгодной закупочной цене в другие страны или в Мурманске, 
где меньше накладные расходы и бюрократические издержки. 
При этом розница заинтересована в прямых поставках продукции, 
а переработчики настаивают на заключении отраслевого соглашения 
между всеми игроками с ограничением торговых наценок.

Год назад в интервью «БК» руко-

водитель регионального агент-

ства по рыбному хозяйству Алек-

сей КОРОТЕНКОВ с удовлетворе-
нием заявил, что благодаря сотруд-
ничеству с Архангельским трало-
вым флотом (АТФ) и Архангельской 
рыбной компанией (АРК)  удалось 
добиться существенного снижения 
цен на некоторые виды рыбы. На-
пример, стоимость трески в мага-
зинах с 135 рублей за килограмм 
упала до 100 рублей.  Он был уве-
рен, что будущее за глубокой пе-
реработкой рыбы, которой и зани-
мается, в частности, АРК. И расска-
зал о совместном с этой компани-
ей и АТФ проекте по охвату обла-
сти сетью мелкооптовых торговых 
точек, но... 

14 октября на заседании экс-
пертного совета при уполномочен-
ном по защите прав предпринима-
телей Архангельской области ген-

директор ОАО «Архангельская 

рыбная компания» (региональ-

ный представитель АТФ) Алек-

сандр МЫЛЬНИКОВ заявил: «По-
ложение катастрофическое, мы с 
августа не можем купить рыбу». 

Гендиректор НП «Панорама 

Retail» (83 магазина «Дисма», 

«Пять шагов», «Сигма» в Архан-

гельской и Вологодской обла-

стях) Андрей БОЛДЫРЕВ в свою 
очередь отметил:  «Треска занимает 
в продуктовой корзине наших поку-
пателей 75%, а ее закупочная цена  
выросла за год с 80 рублей за кг до 
135 – это 70% роста.  Надо разо-
браться, что происходит». 

Было несколько удивительно 
все это слышать, ведь перед этим 
Алексей Коротенков сообщил сове-
ту, что основные поставщики рыбы 
на региональный рынок – АТФ и се-
веродвинское ООО «Ягры» – в пол-
ной  мере снабжают область своей 
продукцией. Так, согласно акци-
онерному соглашению с новыми 
владельцами АТФ,  25% выловлен-
ной рыбы должно идти на местный 
рынок. Как сообщил Коротенков,  
предприятие даже перевыполняет 
этот план: в порту за 9 месяцев  те-
кущего года с судов АТФ выгруже-
но 13,3 тысячи тонн рыбы.  АТФ пла-
нирует довести эту цифру до 16 ты-
сяч тонн, а должно по  соглашению 

– 13,8 тысячи. Еще 1200 тон завезло 
ООО «Ягры». Но вся эта рыба отно-
сится к категории промышленного 
лова, а по прибрежной квоте (10 ты-
сяч тонн свежей и 6 тысяч перера-
ботанной рыбы ) получено лишь 400 
тонн – в Архангельский порт зашло 
только судно рыболовецкого колхо-
за «Прилив» из Мезени.   

«Цены на рыбу в среднем вырос-
ли на 15% – из-за падения вылова 
дальневосточного лосося и  увели-
чения спроса на него в Азии, – зая-
вил Алексей Анатольевич.  – Треска  
«подросла» на 25% из-за роста кур-
са доллара и продажи рыбы за ру-
беж по более высоким закупочным 
ценам  – 137 рублей за кг».

Выступления Болдырева и 
Мыльникова оказались для Ко-
ротенкова неожиданными. Он на-
помнил, что в марте на рыбохозяй-
ственном совете области о пробле-
мах никто не заикался. И что тогда 
рыбакам, осваивающим прибреж-
ные квоты, было предложено на-
ладить связи с оптовиками и роз-
ницей. 

«Спасибо АРК и другим компа-
ниям, что они держат цену на тре-
ску, а то она стоила бы и 170 ру-
блей, –  сказал Коротенков. – Да, 
что-то надо делать. В марте пред-
лагалось обязать промысловиков 
сбывать рыбу по прибрежной квоте 

в Архангельске. Наверное, мы вер-
немся к этому решению». 

Еще один участник совета, за-

меститель  председателя Сою-

за рыболовецких колхозов Ар-

хангельской области Павел КУ-

ДРЯВИН, подтвердил, что спрос 
на рыбу громадный и региональ-
ные покупатели не могут конкури-
ровать по цене с  зарубежными и 
федеральными закупщиками. 

«Мы выгружаем весь улов по 
прибрежной квоте в Мурманске, –  
признался Кудрявин. – Там дешев-
ле портовые сборы, быстрее про-
ходят все бюрократические проце-
дуры и логистика проще. Конечно, 
бывает и так, что купленную у нас 
в Мурманске рыбу грузят в контей-
неры и отправляют за границу. Но в 
ноябре планируем пробный заход 
в Архангельск купленного на Даль-
нем Востоке траулера. Он завезет 
500 тонн рыбы, выловленной в при-
брежной зоне на крючки, а не тра-
лом.  Выловленная таким спосо-

бом рыба отличается по качеству.  
Отпускная цена на нее будет од-
нозначно выше, чем в Мурманске, 
однако торговая наценка, поверь-
те, будет невелика. Посмотрим, на-
сколько экономически выгодны за-
ходы в Архангельск. Мы хотим рабо-
тать с розничными сетями без по-
средников. Готовы продавать за-
мороженные филе и брикеты.  Бо-
лее того, думаем открыть свою роз-
ничную точку. Мы получали от ком-
пании АРК предложение о сотруд-
ничестве: там ни цен, ни условий».

По мнению Александра Мыль-
никова, у региональных властей 
есть инструменты контроля за це-
нами: акционерное соглашение с 
АТФ и прибрежные квоты. 

«Но сейчас эти инструменты 
работают плохо: рыба завозит-
ся, однако мы ее не видим, – зая-
вил он «БК». – Да, 25% вылова АТФ 
доставляет в Архангельск.  Но во-
прос, куда она дальше уходит? Так 
можно дойти до того, что начнем за-
купать свою же треску в Норвегии. 
Мы готовим обращение к  губерна-
тору: подписанный им проект соз-
дания сети магазинов и логистиче-
ской цепочки для продажи рыбы по 
одной цене во всех муниципалите-
тах области из-за складывающей-
ся ситуации невозможен». 

АРК предлагает сесть за стол 
переговоров и заключить согла-
шение со всеми участниками рыб-
ного рынка о единых правилах игры 
и ограничении наценок.

Андрей САХАРОВ

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Акценты

 ■Задержан сотрудник Центра 
гигиены и эпидемиологии 

В отношении врача по общей гигиене отдела обе-

спечения санитарного надзора ФБУЗ «Центр гигиены 

и эпидемиологии в Архангельской области» возбуж-

дено уголовное дело по ч. 3 ст. 290 УК РФ (получение 

взятки за незаконные действия). Об этом сообщает 

пресс-служба Следственного управления СКР по Ар-

хангельской области и НАО.

Подозреваемый в течение 2013-2014 гг. получал от су-
довладельцев, осуществляющих перевозки грузов мор-
ским транспортом в арктической зоне РФ, денежные сред-
ства за подготовку фиктивных санитарных заключений и ак-
тов соответствия санитарным нормам на морские суда без 
проведения соответствующих обследований и осмотров.

14 октября при получении очередной взятки от предста-
вителя одного из судовладельцев в размере 40 тысяч руб-
лей подозреваемый был задержан сотрудниками Регио-
нального управления ФСБ.

 ■ В советы директоров 
войдут новые лица 

Региональное министерство имущественных от-

ношений приняло решение привлечь в состав советов 

директоров акционерных обществ, акции которых на-

ходятся в собственности Архангельской области, не-

зависимых директоров. 

Для развития практики внедрения института независи-
мых директоров в ОАО с участием региона члены коллегии 
решили произвести конкурсный отбор на 2015-2016 год в 
нескольких открытых акционерных обществах. В их числе 
«АРОИЖК», «Агрофирма «Вельская», «Архоблэнерго» и др.

 ■Запуск сорвался из-за ЧП
Разгонный блок для запуска спутника «Меридиан» 

с космодрома Плесецк упал с вагона при перевозке 

на заправочную станцию. Теперь запуск космическо-

го аппарата связи перенесен на конец октября, пишет 

газета «КоммерсантЪ».

Инцидент с разгонным блоком «Фрегат» случился в на-
чале октября. Специалисты НПО имени Лавочкина и войск
воздушно-космической обороны завершили очередной 
этап испытаний изделия для «Меридиана» и приготовили 
разгонный блок к отправке на заправочную станцию. Но 
железнодорожная платформа, на которой находился кон-
тейнер с «Фрегатом», перевернулась на повороте во вре-
мя движения состава, и груз опрокинулся.

«Фрегат» вернули в монтажно-испытательный корпус, 
его обследование на предмет повреждений идет до сих 
пор. Теперь пуск «Меридиана» перенесен на 30 октября.
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Деловая среда

на 3-5%, так как оптовики нала-
дили поставки из Аргентины.  

«Хотя до прежнего уровня – 
до введения Россией ограниче-
ний на импорт продовольствия 
из Европы – цены на мясо не 
опустятся, – призналась  Ирина 
Борисовна. –  Рыба в цене тоже 
не упадет. Рыбаки продают ее в 
Норвегию. Там поднялись заку-
почные цены».

Кстати, вопрос стабильных 
поставок рыбы очень волну-
ет розничные сети. «В регионе 
нет рыбного рынка, нам непо-
нятно, как работают поставщи-
ки в этом сегменте, и фактиче-
ски мы ходим к ним с протяну-
той рукой. Мы заинтересованы 
работать с рыбаками напрямую, 
а не через посредников», – зая-
вила «БК» коммерческий ди-

ректор ООО «Торговая фир-

ма «Петровский»  Светлана 

ХАЙДАРОВА.
Она же пообещала рост цен 

на самые распространенные 
фрукты – яблоки. Раньше их в 
область везли из Польши, те-
перь закупают в Казахстане и на 
юге России. Но эта продукция, 
в отличие от польской, скоро-
портящаяся, и доставка ее бо-
лее дорогая.    

В свою очередь представи-
тель ОАО «Северодвинск-Моло-
ко» пожаловался на повышение 
отпускных цен на молоко ОАО 
«Агрофирма «Вельская». На 
предприятии считают, что для 
этого нет оснований, а так как 
агрофирма – это маяк отрасли, 
то ее действия провоцируют и 
остальных производителей мо-
лока на повышение цен. Более 
того, менеджмент «Вельской» 
требует заключить новый до-
говор о поставках с включени-
ем в него пункта о возможности 
ежемесячной ценовой коррек-
тировки. Ирина Бажанова, как 
член совета директоров «Вель-
ской», пообещала разобраться.

Ситуация: АПК «Любовское» лишают пастбищ

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Дмитрий 
КАРЕЛЬСКИЙ, 
министр 
агропромышленного 
комплекса  и торговли 
Архангельской области 

Акценты

– По данным мониторинга, который мы проводим почти ежедневно по 
сорока группам товаров во всех городах и районах области, цены 
на продукты после введения ограничений на импорт серьезно не 
увеличились. За исключением трех позиций: на 15-18% подорожали 
свинина, куриное мясо и неразделанная замороженная рыба.

При этом, как ни парадоксально звучит, введение антисанкций не так 
уж влияет на рынок в сравнении с ростом курсов ключевых валют, 
инфляционными ожиданиями, сезонностью (осенью подешевели 
овощи, фрукты, картофель, а когда все закончили с закруткой банок 
– и сахарный песок), общей информационной нервозностью. Если бы 
Россия не ввела продуктовое эмбарго, цены поднялись бы, возможно, 
на пару процентов меньше – но не более того. 

Молочных продуктов, за исключением твердых сыров (плюс 27% на 
привозные виды. – Прим. ред.), эти процессы вообще не коснулись. 
Прежде всего благодаря тому, что действует договоренность между 
производителями сырья, переработчиками и продавцами, принявшими 
на себя долю социальной ответственности. Урожай зерна в 2014 
году в области достаточно хороший, поэтому, скорее всего, мы не 
столкнемся и с увеличением цен на муку и хлеб. 

Что касается проверок качества продовольственных товаров на 
прилавках магазинов, есть некоторые вопросы к Роспотребнадзору, с 
санкциями никак не связанные. Мы получили результаты исследования 
методом сплошной выборки товаров по конкретной, работающей 
у нас в регионе торговой сети: до 80% процентов продуктов – с 
признаками фальсификации. Тогда как по данным надзорного 
ведомства, их доля в среднем по рознице не превышает 10%.

Кому нужна земля?
Правительство области 
следит за ситуацией 
с «отъемом» земли у АПК 
«Любовское», но напрямую 
вмешиваться в нее 
не собирается: об этом 
на «круглом столе», 
посвященном введению 
Россией ограничений на импорт 
продовольствия, сообщил 
министр АПК и торговли 
Дмитрий КАРЕЛЬСКИЙ. 
По мнению директора 
предприятия Бориса БОНДИНА, 
такая позиция никак не 
согласуется, в частности, 
с планами руководства региона 
сделать хозяйство флагманом 
семенного картофелеводства.

АПК «Любовское» – один из ведущих по-
ставщиков сырья для ОАО «Северодвинск-
Молоко» – напомним, может лишиться при-
мерно трети земли под Архангельском из-
за нежелания администрации Приморско-
го района продлевать договор аренды, срок 
действия которого закончился 22 сентября 
2014 года.

По словам Бориса БОНДИНА, до это-
го предприятие располагало 1122 гектара-
ми земли, почти 740 из них находятся в соб-
ственности хозяйства. Остальные принад-
лежат муниципалитету. Речь идет об оформ-
ленных на один кадастровый номер участках: 
около речки Левковка, который использовал-
ся для заготовки собственных грубых кор-
мов, и пастбищах вблизи поселка Турдеево. 

«Сейчас у нас 355 голов только дойного 
стада. Предприятие рентабельно и стабиль-
но развивается, – рассказывает Борис Бон-

дин. – Земля для сельхозпроизводителя – ос-
новной актив. Фактически нас лишают зна-
чительной части кормовой базы, что обяза-
тельно скажется на поголовье скота, объемах 
производства продукции, зарплатах работ-
ников. Доступной замены этой земле нет. Не 
исключаю худшего сценария развития собы-
тий – вплоть до ликвидации хозяйства». 

По словам Бориса Бондина, договором 
с администрацией района было предусмо-
трено, что при отсутствии принципиальных 
претензий сторон друг к другу арендные от-
ношения «автоматически» продлеваются на 
пять лет на тех же условиях. 

«Я до сих не понимаю, в чем мы провини-
лись, – недоумевает директор АПК. – Дол-
гов по арендной плате нет, повышать цену 
на молоко-сырье никто не собирался. Меня 
уже уведомили, что участок будет выставлен 
на торги, но кто на него претендует – досто-
верно не известно. Слышал только о проекте 
строительства на этом месте какого-то тор-
гово-логистического центра». 

Региональное министерство АПК и тор-
говли заинтересовано в развитии предпри-
ятия, в частности, как флагмана семенно-
го картофелеводства, уточнил Дмитрий Ка-
рельский.  

«Район решил «переиграть» конкурс, но 
я не вижу каких-либо проблем относительно 
участия в нем действующего предприятия, – 
считает министр. – В октябре мы приобре-
таем лабораторию для иммуноферментно-
го анализа картофеля, чтобы наконец-то на-
чать делать то, о чем говорилось не одно де-
сятилетие. «Любовское» имеет большой опыт 
в этом направлении, банк здоровых семян, 
наработанные связи с зарубежными партне-
рами. С землей – согласен, ситуация слож-
ная. В ОАО «Молоко», к примеру, будут, на-
верное, очень рады, если «Любовское» за-
кроется: для них это шанс попасть в торго-
вую сеть Владимира Петровского... Заинте-
ресованных сторон много, и если все это вы-
таскивать на обсуждение, политизировать, 
неприятно будет всем». 

Судьбу земельного участка решит адми-
нистрация и депутаты Приморского района 
до конца текущего года.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

 ■ Рассылка смс-рекламы 
ограничивается 

Рассылка смс-спама канет в Лету – 21 октября всту-

пят в силу изменения в Федеральный закон «О связи». 

Об этом сообщает Архангельское УФАС.

Закон будет дополнен статьей 44.1, в соответствии с ко-
торой смс-рассылка рекламы без согласия абонента неза-
конна. Рассылка может осуществляться только при усло-
вии получения предварительного согласия абонента, вы-
раженного посредством совершения им действий, одно-
значно идентифицирующих этого абонента и позволяю-
щих достоверно установить его волеизъявление на полу-
чение этой рассылки.

Реклама признается осуществленной без предвари-
тельного согласия абонента, если заказчик рассылки или 
мобильный оператор не докажет, что такое согласие было 
получено. Смс-рассылка по инициативе заказчика долж-
на осуществляться на основании договора, заключенно-
го с мобильным оператором, абоненту которого предна-
значена рассылка.

Распространение рекламы без согласия абонента явля-
ется нарушением статьи 18 Федерального закона «О рекла-
ме», контроль за соблюдением которого возложен на анти-
монопольные органы.

 ■Суд не разрешил выплачивать 
штраф частями 

Холмогорский районный суд согласился с позици-

ей прокуратуры и отказал в удовлетворении ходатай-

ства Дмитрия ТАСКАЕВА о рассрочке исполнения уго-

ловного наказания, наложенного приговором Ломоно-

совского районного суда за совершение преступления, 

предусмотренного ч. 6 ст. 290 УК РФ (получение взят-

ки в особо крупном размере), в виде штрафа в разме-

ре 105 млн рублей. 

Как сообщили в пресс-службе областной прокуратуры, 
осужденный просил разрешить выплачивать штраф частя-
ми в течение пяти лет, поскольку денежных сбережений та-
кого объема не имеет, бизнес не стабилен и не приносит 
крупных доходов.

Вместе с тем в ходе судебного заседания установлено, 
что осужденный имеет на праве собственности три земель-
ных участка в Приморском районе и помещение ювелирно-
го салона «Яшма» в центре Архангельска, которые подле-
жат реализации в счет погашения задолженности.

 ■ Налог на имущество 
рассчитают по-новому 

Правительство Архангельской области подготови-

ло проект закона, предусматривающего единую дату 

перехода на исчисление налога на имущество физи-

ческих лиц на основе кадастровой стоимости. На но-

вую систему расчета предлагается перейти с 1 янва-

ря 2015 года. Для этого муниципальным образовани-

ям необходимо до 1 декабря утвердить соответству-

ющие ставки. 

Напомним, 4 октября 2014 года приняты поправки в На-
логовый кодекс, «привязавшие» налог на имущество к ка-
дастру (сейчас он исчисляется на основе данных об инвен-
таризационной стоимости объектов). При этом регионам 
дано право переходного периода – решить, когда налоги 
будут рассчитываться по новому принципу. Главное – пред-
лагаемый порядок должен быть введен на всей территории 
субъекта РФ до 2020 года.

«Необходимые условия для перехода на новый поря-
док в Архангельской области имеются – кадастровая оцен-
ка объектов недвижимости проведена, и ее результаты ут-
верждены постановлением Правительства Архангельской 
области от 18 декабря 2012 года № 596-пп», – говорится в 
пояснительной записке законопроекта.

 ■ В бюджет поступило 30% налогов
По состоянию на начало октября в бюджет от жите-

лей Архангельской области и Ненецкого автономного 

округа поступило 337,8 млн рублей имущественных 

налогов, из них 241 млн – транспортный налог, 44,7 

млн – налог на имущество физических лиц и 52 млн – 

земельный налог.

Как сообщили в УФНС, всего северянам было начислено 
имущественных налогов за прошлый год на сумму 1 млрд 
81 млн рублей. Таким образом, в бюджет перечислено уже 
около 30% этой суммы. 

Напомним, налог на имущество физических лиц и транс-
портный налог за прошлый год необходимо уплатить не 
позднее 5 ноября (с учетом праздничных дней), а земельный 
налог – в сроки, установленные органами местного само-
управления (в период с 1 ноября по 30 декабря). Например, 
в Архангельске все три налога уплачиваются до 5 ноября.

Уточнить всю необходимую для уплаты налогов инфор-
мацию можно на официальном сайте ФНС России (www.
nalog.ru) с помощью интернет-сервисов «Имущественные 
налоги: ставки и льготы» и «Личный кабинет налогоплатель-
щика для физических лиц», который также содержит элек-
тронную версию налогового уведомления, позволяет фор-
мировать квитанции и оплачивать налоги через Интернет.
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Экономика
Производство: Архангельские судостроители ищут признание

«Красная кузница» 
жива и конкурентна

Предприятия 
малого бизнеса, 
объединенные 
в некоммерческое 
партнерство 
«Красная кузница», 
нацелены занять 
нишу гражданского 
судостроения 
и судоремонта 
с прицелом на 
потребности 
освоения 
Арктики. 
Для этого 
у них есть 
технологические 
возможности 
и конкурентная 
ценовая 
политика, 
но за доверие 
партнеров 
приходится 
бороться...

На днях мне пришлось об-
щаться с  представителем 
Союза рыболовецких кол-
хозов. В разговоре была за-
тронута тема строительства 
и ремонта траулеров: ме-
неджер  с удивлением узнал, 
что на территории развалив-
шегося советского судоре-
монтного завода «Красная 
кузница» в Архангельске ра-
ботают несколько предпри-
ятий, объединенных в одно-
именное некоммерческое 
товарищество. В коопера-
цию под брендом «Красная 
кузница» вошли 16 промыш-
ленных предприятий и Ар-
хангельский техникум вод-
ных магистралей имени С.Н. 
Орешкова.

«Это было спонтанное ре-
шение: собрались три года 
назад и объединили свои 
усилия, – рассказывает ис-

полнительный директор 

некоммерческого парт-

нерства «Красная кузница» 

Юрий СТУК. –  Все участни-
ки – это предприятия мало-
го бизнеса. Я считаю, что 
именно за такой формой со-
трудничества будущее, ведь 
производственный цикл в 
судостроении сложно охва-
тить в одиночку, а еще труд-
нее – лоббировать свои ин-
тересы.  Что касается тех-
никума, то это кузница кад-
ров для нас».

Как признается Ст ук, 
предприятия партнерства 
испытывают недостаток ква-
лифицированных инженеров, 
но эта проблема всего рос-
сийского судостроения.  А 
вот с рабочими кадрами про-
блем нет: их средний возраст 
35-40 лет.  На предприятиях 
«Красной кузницы» работают 
более 800 человек, из них 250 

– в группе компаний (ГК) «Оп-
тимист».  В  собственности ГК 
находится часть территории 
и бывших цехов СРЗ. 

«Заработанные нами 
деньги впустую не тратились, 
а вкладывались в выкуп мощ-
ностей бывшего советского 
завода, в производство и 
технологии, – обрисовывает 
общий для всех участников 
«Красной кузницы» вектор 
развития Юрий Стук. –  Се-
годня у нас нет технологиче-

ски слабых мест в обработ-
ке металлов.  А главное, есть 
коллектив, ведь любой ста-
нок без человека – груда ме-
талла». 

Архангельские судостро-
ители ремонтируют суда, 
строят причальные стенки, 
занимаются техобслужива-
нием. Готовы строить и суда, 
но заказов фактически нет.  
Поэтому сегодня компании 
стараются застолбить за со-
бой нишу по производству 
оффшорных контейнеров, ис-
пользуемых для перевозок в 
открытом море. 

«Рынок контейнерных 
морских перевозок очень 
перспективен, растет вы-
сокими темпами, – говорит 
Юрий Стук. – Контейнеры мы 
разработали в собственном 
конструкторском бюро. Это 
очень крепкая конструкция – 
проверено на практике. Они 
прошли международную сер-
тификацию, а это уже призна-
ние качества нашей работы». 
Сегодня предложения посту-
пают со всех уголков  страны: 
от Мурманска до Южно-Са-
халинска, а также с крупных 
нефте– и газодобывающих 
комплексов севера Европы. 

Очевидно, что судострои-
тели не остаются без работы, 
но им хотелось бы получать 
больше заказов от крупных 
российских компаний, кото-
рые предпочитают разме-
щать их за рубежом. Однако 
ситуация постепенно меня-
ется, в том числе из-за санк-
ционной войны с Западом. 
Российский сырьевой биз-
нес все чаще вынужден об-
ращаться к возможностям  
отечественного производ-
ства. Так, в «Оптимисте» за-
метили, что трубопрокат, ко-
торый поступает на предпри-
ятие от одной крупной рос-
сийской компании для додел-
ки под конкретные проекты, 
имеет теперь не норвежское 
происхождение, а произве-
ден на «Северстали». 

Между тем участвовать 
в тендерах предприятиям 
«Красной кузницы» нелегко: 
низкие ценовые предложе-
ния зачастую смущают заказ-
чиков. Сломать такой мента-
литет быстро не получается. 

Чуть ли не впритык к це-
хам ГК «Оптимиста» на тер-
ритории «Красной кузницы» 
примыкают площади ООО 
«Вальма». Это маленький – 
всего пять рабочих – но тех-
нологически очень подко-
ванный участник партнер-
ства. Изначально эта фир-
ма занималась деревообра-
боткой, но затем сосредото-
чилась на металлообработке.

«Я по поводу нашей 
штатной численности шучу: 
«Вальма» – это четыре пенси-
онера и выпускник кулинар-
ного техникума, то есть мой 
сын,  – рассказывает владе-

лец предприятия Василий 

ЮНИЦЫН. – Мы шесть лет 
переезжали в Архангельске 
с места на место, но в итоге 
«окопались» здесь. Понача-
лу у 176-го завода арендова-
ли помещения, потом перее-
хали в бывшую кузницу СРЗ 
«Красная кузница», а затем 
выкупили еще один цех. Плюс 
арендуем  200 «квадратов» у 
«Оптимиста». 

Кредитов на выкуп «Валь-
ма» не брала. Все деньги за-
работали самостоятельно. В 
этом деле очень помогли кон-
тракты с алмазодобытчиками 
на производство фильтров 
для водопонижающих сква-
жин. При этом уложились в 
расценки, выгодные как для 
предприятия, так и для за-
казчика. 

«Вальма» специализиру-
ется на плазменной резке 
металла – это оптимальная 
технология для малых пред-
приятий по соотношению ка-
чества и рентабельности. Со-
ответствующее современ-
ное оборудование было за-
куплено тоже на заработан-
ные деньги. Причем некото-
рые решения для компьютер-
ной автоматизации техноло-
гических процессов разраба-
тывали самостоятельно.   

«Мы постоянно в поиске 
работы, – говорит Юницын. – 
При этом наша средняя тех-
ническая загруженность 15%. 
Почему? В силу менталитета 
наших производственников. 
Даже с «Оптимистом» мы год 
преодолевали эту тенден-
цию. Почему-то считается, 

что в первую очередь надо 
загрузить работой своих со-
трудников, а не отдавать за-
казы соседу, хотя у него и бо-
лее производительное обо-
рудование. Накладные рас-
ходы и налоги в расчет не бе-
рут. Лесопильные предпри-
ятия проводят такую же по-
литику.  Да, резка плазмой – 
это дороже, но быстрее, и ме-
талл экономится. Тем не ме-
нее мы свое худенькое пле-
чо «Оптимисту» всегда под-
ставим, а они – нам.  Пожалуй, 
без нашей плазменной свар-
ки изготовление контейнеров 
им было бы трудно потянуть».  

Кроме того, в хозяйстве 
«Вальмы» имеется фрезер-
но-сверлильный обрабаты-
вающий центр за 4,5 млн руб-
лей и сопутствующее обо-
рудование еще на несколько 
миллионов.  

«Вот смотрите, вроде на 
вид совсем маленькие тис-
ки, а стоят 370 тысяч рублей 
и могут работать с грузом в 
несколько тонн, – хвастается 
Василий  Павлович. – Мы де-
лаем любые металлические 
детали.  Всегда укладыва-
емся в сроки заказа, поэто-
му молва о нас идет. На за-
купочных тендерах  получа-
ем высокий рейтинг надеж-
ности». 

В ближайшем будущем 
«Вальма» собирается вновь 
заняться обработкой дере-
ва. Например, изготовлять на 
станке резные панели с объ-
емными рисунками. Сейчас 
Юницын ведет переговоры 
об изготовлении иконостаса 
для церкви перед железно-
дорожным вокзалом Архан-
гельска. 

А для НП «Красная кузни-
ца» в целом главная страте-
гическая цель –  организо-
вать при поддержке регио-
нального правительства про-
мышленно-индустриальный 
парк гражданского судоре-
монта и металлообработки.  
Здесь, уверены судострои-
тели, можно утереть нос кон-
курентам из Мурманска, ко-
торые сегодня сосредоточе-
ны на выполнении более вы-
годных  в финансовом отно-
шении подрядов военного ха-
рактера. 

Этим летом силами ГК «Оптимист» и членами НП «Красная кузница» 

завершена работа по восстановлению под класс морского регистра 

(РМРС) двух буксиров-толкачей.

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Леспром 

 ■ АЦБК предложил создать 
лесопромышленный кластер

В комитете по природопользованию и лесопро-

мышленному комплексу Архангельского областного 

Собрания депутаты рассмотрели перспективы созда-

ния лесопромышленного кластера, сообщает пресс-

служба законодательного органа.

С инициативой выступило руководство Архангельско-
го ЦБК и группа компаний «Титан». Бумажники предлагают 
объединить в лесопромышленный кластер более двух де-
сятков промышленных и транспортных предприятий, науч-
ных и образовательных организаций и субъектов малого и 
среднего бизнеса, расположенных на севере Архангель-
ской области, среди которых Северное морское пароход-
ство, Соломбальский машиностроительный завод, транс-
портная компания «Норд», Архангельский морской торго-
вый порт, САФУ, Северный НИИ лесного хозяйства, Ново-
двинский индустриальный техникум и ряд других. 

Объединение различных предприятий и организаций по 
кластерному типу ведется в России с 2010 года. На сегод-
няшний день функционирует порядка 80 кластеров, и среди 
них такие известные, как, например, Нижегородский инду-
стриальный кластер, Поволжский автомобильный кластер, 
Хабаровский кластер авиа– и судостроения, Алтайский био-
фармацевтический кластер, Камский инновационно-про-
мышленный территориальный кластер. В Архангельской 
области на базе оборонных предприятий Северодвинска 
создан судостроительный кластер, продолжается работа 
по развитию туристических кластеров в районах области. 

Кластеры получают федеральное финансирование на 
цели модернизации и развития производства на весьма вы-
годных условиях. Значительную часть федерального финан-
сирования предполагается направлять на развитие терри-
торий, на которых расположены кластеры, и создание объ-
ектов инфраструктуры. Кроме того, предприятия – участни-
ки кластера имеют преимущество при распределении фе-
деральных средств на государственную поддержку мало-
го и среднего предпринимательства.

«Мы намерены оказывать необходимую поддержку про-
екту создания лесопромышленного кластера, – поддержал 
инициативу председатель комитета по природополь-

зованию и ЛК облсобрания Александр ДЯТЛОВ. – Нам 
необходимо принять областной закон, который будет ре-
гламентировать вопросы создания кластеров, вхождение 
в них тех или иных предприятий и организаций, т.е. нужен 
некий фильтр для того, чтобы государственную поддерж-
ку получали исключительно добросовестные компании».

«Идея действительно перспективная, поскольку феде-
ральный бюджет финансирует кластеры по формуле 5 про-
центов из регионального, 95 процентов из федерального 
бюджета, – прокомментировал проект заместитель гу-

бернатора Архангельской области по экономике и фи-

нансам Алексей ГРИШКОВ. – Но главное, это те эффек-
ты, которые получит область от совместной работы пред-
приятий, входящих в кластер».

Если в 2013 году на развитие промышленных класте-
ров государство выделило 1,3 млрд рублей, в этом году 2,5 
млрд рублей, планы на 2015-й год – 5 млрд рублей. Государ-
ственная поддержка кластеров предусматривает финанси-
рование не отдельно взятых предприятий, а реализуемых 
ими проектов, в том числе и социальной направленности.

«К сожалению, времени на создание кластера не так 
много, – рассказал депутатам зам. генерального дирек-

тора по взаимодействию с органами государственной 

власти ОАО «Архангельский ЦБК» Юрий ТРУБИН. – До 
конца года необходимо подготовить большое количество 
учредительных документов, защитить проект в Правитель-
стве Архангельской области, затем в Министерстве эконо-
мического развития РФ, и в этом случае можно будет наде-
яться на то, что с 2015 года начнется работа».
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Подробности

Банковский вклад остается 
самым надежным и верным спо-
собом сохранить и приумножить 
собственные средства. Линей-
ка вкладов Сбербанка позволя-
ет клиенту самостоятельно вы-
брать тип вклада и его функци-
онал. Так, выбрав вклад «Сохра-
няй», вы получите гарантирован-
ный максимальный доход, если же 
предпочитаете копить и регуляр-
но откладывать свои средства, то 
вам подойдет вклад «Пополняй». 
Для клиентов, которые планиру-
ют использовать часть средств, 
положенных на депозит, создан 
вклад «Управляй», который позво-
ляет снимать со счета средства 
без потери процентов.

Набирают популярность вкла-
ды линейки «Онлайн»: открывать 
их и управлять ими можно без ви-
зита в банк – через Интернет в лю-
бой точке мира. Владельцу кар-
ты Сбербанка достаточно зайти 
в свой личный кабинет, выбрать 
подходящий депозит и пополнить 
его с карты или вкладочного сче-
та. Доходность онлайн-вкладов 

выше, поскольку  банк не несет 
расходов на обслуживание кли-
ентов в офисе.

«За прошлый год в Архангель-
ской области открыто онлайн-
вкладов на 1,2 млрд рублей – это 
очень хороший показатель. Доля 
таких клиентов постоянно рас-
тет», – рассказывает замести-

тель управляющего Архангель-

ским отделением Сбербанка 

Александр ПОДОЙНИЦЫН.   

Кроме того, Сбербанк ввел но-
вую линейку вкладов с повышен-
ными процентами для клиентов 
«Сбербанк Премьер», чьи сбере-
жения на счету составляют более 
400 тыс. рублей: «Особый Попол-
няй» и «Особый Управляй».

Сумма средств, которые дове-
рили Сбербанку вкладчики на тер-
ритории Архангельской области, 

– 72,5 млрд рублей. Растет и при-
влекательность валютных вкла-
дов, процентные ставки по ним в 
Сбербанке также выросли. Кли-
енты могут открывать депозиты 
в иностранной валюте – долла-

рах США и евро, а по ряду вкла-
дов – в фунтах стерлингов, швей-
царских франках и японских йе-
нах. Все вклады Сбербанка за-
страхованы в системе страхова-
ния вкладов.  

Сохранить и приумножить 
свои средства можно и с помо-
щью сберегательного сертифи-
ката. Эта ценная бумага подоб-
на традиционному вкладу, одна-
ко имеет повышенную доходность 
и ряд финансовых преимуществ: 
оформление на предъявителя, 
возможность хранения дома или 
в банковской ячейке. Рассчитать 
доходность по всем видам вкла-
дов и сберегательным сертифи-
катам можно в режиме онлайн на 
официальном сайте Сбербанка.

Все подробности условий 

вкладов и сберегательных 

сертификатов Сбербанка 

можно узнать на сайте 

www.sberbank.ru, 

по телефону 8-800-555-55-50 

и в филиалах Сбербанка. 

Финансы: В Сбербанке открыто 30 тысяч онлайн-вкладов

Ставки по вкладам Сбербанка выросли
С 14 октября Сбербанк повысил ставки по вкладам 
и сберегательным сертификатам для физических лиц. 
Повышение коснулось как рублевых, так и валютных 
депозитов. В зависимости от вида вклада рост 
составил до 1,3 процентного пункта по вкладам 
в рублях и до 1,25 – по вкладам в валюте.

ОАО «Сбербанк России». Ген. лицензия Банка России №1481 от 08.08.2012. Реклама

Процесс: Алексей Пеунков дал показания в суде

Без личной неприязни

Уголовное дело в отношении 
Алексея Пеункова рассматривает-
ся в Архангельском областном суде 
с участием присяжных. Ему инкри-
минируется причастность к двум 
громким убийствам 2004-го и 2006 
годов. Константина БЫКОВА, зани-
мавшегося поставкой горюче-сма-
зочных материалов на соломбаль-
ские ЦБК и ЛДК, расстреляли у сте-
лы на въезде в поселок Первых Пя-
тилеток. Дмитрия АГРОНСКОГО – 
у дома на улице Федора Абрамо-
ва. Как считает сторона обвинения, 
Пеункову было выгодно устранение 
обоих предпринимателей.

Как пояснил Алексей Пеунков, 
лесным бизнесом он занялся по-
сле окончания АГТУ, использовав 
на стартап собственные накопле-
ния, деньги отчима – Павла МЕЛ-
КОГО, акционера лесозавода №25, 
и дяди – Сергея ПЕУНКОВА. Совсем 
другие показания давал в суде один 
из главных свидетелей обвинения 

– бывший друг Пеункова Алексей 

ГОРЯШИН. По его словам, «инве-
стором» предприятий Пеункова на 
начальном этапе был как раз Кон-
стантин Быков, давший ему в долг 
1,5 млн рублей. Фирмы Пеункова по-
ставляли пиломатериалы на СЦБК, 
СЛДК, лесозавод №29, а затем и на 
Архангельский ЦБК. 

«К середине 2004 года, когда по-
гиб Быков, общая стоимость иму-
щества пятнадцати компаний (ООО 
«Бобровское», «Авторесурс», «Мех-
колонна №78» и др.), к которым я 
имел отношение, составляла свы-
ше 80 млн рублей, – уточнил Алек-
сей Пеунков. – Мы имели офисное 
здание на улице Дачной, не ме-
нее 20 единиц техники, докумен-
ты на вырубку 65 тысяч кубометров 
леса в год только в Северодвинском 
лесхозе. Это был своего рода хол-
динг, полностью легальный. А Бы-
ков поставлял на СЛДК не лес, а 
топливо: через ООО «Стенфор» и 
«Стенфор-Н». Поэтому наши инте-
ресы никак не соприкасались». 

Тем не менее, несмотря на воз-
ражения председательствующе-
го судьи, Алексей Пеунков доволь-
но доходчиво дал понять участни-
кам заседания, что с конца 90-х Бы-
ков, Горяшин и еще один их «бывший 
друг» – Николай ШТАНЬКО – зара-
батывали преимущественно не ре-
ализацией ГСМ, а «опекой и попе-
чительством» (цитата из показаний 
Пеункова) архангельских предпри-
нимателей на рынке ЛПК. 

«Мне также сделали «предло-
жение» передавать Горяшину 30% 
доходов от лесозаготовительного 
бизнеса, – добавил Алексей Пеун-
ков. – Возражать было небезопас-
но. Я платил эту «дань» до августа 
2005 года. Горяшин регулярно наве-
дывался к нам в офисы как к себе до-
мой. Приходилось поддерживать ви-
димость дружбы, но в действитель-
ности мы с партнерами делали все, 
чтобы скрывать реальную бухгал-
терию предприятий и меньше от-
давать Горяшину за «крышевание». 

Однако им с Быковым и Штанько все 
же перепадало от 50 до 100 тысяч 
рублей в месяц». 

По информации Пеункова, со 
временем Быков перестал «по 
справедливости» делиться с Горя-
шиным доходами от перепродажи 
топлива и других «видов деятель-
ности». Между ними назревал кон-
фликт. Примерно в это же время Пе-
унков, по собственному признанию, 
предпринимал попытки «освобо-
диться от опеки». Николай Штань-
ко был убит в марте 2004 года, Кон-
стантин Быков – в июле. Между эти-
ми двумя инцидентами Горяшин яко-
бы говорил Пеункову, что «Костя не 
простит гибели Штанько».

«Я видел Быкова всего несколь-
ко раз и лично дел с ним не имел», – 
рассказал в суде Алексей Пеунков. 

Согласно показаниям Пеунко-
ва, с Дмитрием Агронским он так-
же был мало знаком. ООО «Двина-
лес», фактическим владельцем ко-
торой являлся Агронский, сотрудни-

чала с «холдингом» Пеункова  в ка-
честве подрядчика на валке леса в 
Северодвинском лесхозе. 

«Двина-лес» – абсолютно рядо-
вая фирма без технической базы 
и необходимого количества рабо-
чих, – заявил Алексей Пеунков. – Ее 
нам навязал руководитель лесхоза 
Александр ЕЛЕНЕНКОВ, друживший 
с Агронским: никакой экономиче-
ской необходимости в привлечении 
«Двины-лес» для работы на делян-
ках не было. О каком убийстве из-
за «передела сфер влияния в лес-
ном бизнесе» может идти речь? Мы в 
любой момент могли безболезненно 
расторгнуть этот договор подряда и 
забыть об Агронском в тот же день». 

Однако во второй половине 
2005 года внимание Пеункова при-
влекло ООО «Финансы и кредиты» – 
правопреемник обанкротившегося 
ООО «Беломорлес», тоже имевше-
го в аренде большие участки леса 
под Северодвинском. Возникла 
идея выкупить доли двух акционе-
ров предприятия и приобрести кон-
трольный пакет. Сделка уже была 
заключена, когда выяснилось, что 
один из акционеров – Ваагн ОГАНЯН, 
которому «срочно нужны были день-
ги» – ранее продал 10% своих акций 
Дмитрию Агронскому. Со слов под-
судимого, интерес к сделке и цен-
ник на нее существенно снизились, 
поскольку теперь о контрольном па-
кете речь не шла и выбрать «своего» 
директора компании не представля-
лось возможным. В ноябре того же 
года Алексей Пеунков узнал, что Аг-
ронский якобы сотрудничает с окон-
чательно поссорившимся с ним Го-
ряшиным. 

«Законность продажи Оганяном 
задним числом акций ООО «Финан-
сы и кредиты» была успешно оспо-
рена другим, близким к нам акцио-
нером в арбитражном суде, – уточ-
нил Пеунков. – Кроме того, из-за 
всех перипетий в апреле 2006 года 
Росприроднадзор аннулировал по-
рубочные билеты предприятия, его 
стоимость могла упасть до нуля. 
Смерть Агронского в начале мая 
уже не повлияла на положение дел 
в компании. И к этому эпизоду дела 
я также отношения не имею». 

Тем не менее в мае – июне 2006 
года 41,5% акций «неперспективно-
го» ООО «Финансы и кредиты» все 
же были выкуплены и оформлены 
на супругу Андрея АРТЕМОВА – пар-
тнера Пеункова.

«Я не способен лишить 
человека жизни, 
чтобы уладить 
какие-то проблемы 
ведения бизнеса: 
для этого существуют 
легальные способы», – 
заявил в суде бывший 
депутат областного 
Собрания Алексей 
ПЕУНКОВ, которого, 
напомним, обвиняют 
в организации 
двух убийств 
по найму. Кроме 
того, по словам 
Пеункова, 
коммерческие 
интересы погибших 
предпринимателей 
с его интересами 
практически 
не пересекались.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Власть и общество

Пресс-релиз

Tele2 расскажет 
о малом бизнесе

Для участия в програм-
ме любой предпринима-
тель, который является кор-
поративным клиентом Tele2, 
может оставить заявку на 
сайте pomogaem-reklamoy.
tele2.ru. Для этого необхо-
димо указать название ком-
пании, вид деятельности, 
контактные данные, а так-
же подтвердить согласие с 
условиями оферты.

«Компания Tele2 предо-
ставляет специальные та-
рифы для бизнеса. Но мы 
хотим поддержать пред-
принимателей не толь-
ко нашим продуктом, и 
наша поддержка – не толь-
ко слова, – рассказывает 
коммерческий директор 
Tele2 Архангельск Алек-
сандр КУЛЬБА. – Чтобы 
дело местных бизнесменов 
процветало, мы расскажем 
о нем всему городу».

В Архангельске Tele2 бу-
дет размещать рекламные 
ролики предпринимателей 
с 27 октября по 28 ноября 
2014 года на уличном видео-
экране, расположенном на 
здании главпочтамта в цен-
тре города. Реклама будет 
транслироваться поочеред-
но в порядке живой очереди 
в течение месяца. Tele2 из-
готовит и разместит рекла-
му за свой счет. Заявки ар-
хангельских бизнесменов 
принимаются до 16 ноября. 

Если говорить о других 
регионах Северо-Запада, 
то реклама предприятий 
малого бизнеса будет также 
транслироваться в поряд-
ке очереди в течение все-
го времени действия про-
граммы. Размещение бан-
неров бизнесменов Петер-
бурга, Мурманска, Петро-

заводска, Пскова, Вологды 
и Сыктывкара планирует-
ся организовать в реклам-
ной сети «Яндекса», само-
го популярного сайта рос-
сийского Интернета. 

Жители Великого Нов-
города узнают о предпри-
нимателях с монитора, рас-
положенного в центре горо-
да. Калининградский ма-
лый бизнес Tele2 прорекла-
мирует на ведущих город-
ских интернет-площадках.

«Малое предпринима-
тельство не только создает 
рабочие места, формирует 
конкурентную среду, но и 
имеет возможность опера-
тивно реагировать на любые 
изменения конъюнктуры 
рынка, сохраняя таким об-
разом стабильность эконо-
мики. Tele2 всегда поддер-
живала малый бизнес вы-
годными деловыми тарифа-
ми и качественной связью, – 
говорит коммерческий ди-
ректор макрорегиона «Се-
веро-Запад» Tele2 Владис-
лав СОКОЛОВ. – Теперь мы 
поможем предпринима-
телям рассказать о своем 
деле, создадим и разме-
стим рекламу, которая по-
способствует повышению 
продаж и росту числа по-
тенциальных клиентов».

Tele2, альтернативный оператор мобильной 
связи, запустил программу поддержки 
малых предпринимателей. До 28 ноября 
компания бесплатно изготовит и разместит 
рекламу своих корпоративных абонентов 
в крупнейших городах Северо-Западного 
региона: Санкт-Петербурге, Архангельске, 
Калининграде, Мурманске, Великом 
Новгороде, Петрозаводске, Пскове, 
Сыктывкаре, Вологде.

Реклама

Резонанс: К борьбе против мэра подключились федеральные СМИ 

На фронте всё без перемен

Депутат Госдумы, член 
Центрального штаба 
ОНФ Михаил СТАРШИНОВ 
обратился к Генеральному 
прокурору РФ Юрию 
ЧАЙКЕ с просьбой 
разобраться с фактами 
нецелевого использования 
бюджетных средств 
главой Архангельска 
(эксперты ОНФ насчитали 
0,5 млрд рублей 
«нецелевухи»). Об этом 
написала газета «Известия» 
15 октября, а в эфире телеканала 
«Россия 1» прошел сюжет, 
раскрывающий эту тему.

По данным «Известий», активистов Об-
щероссийского народного фронта (ОНФ) 
обеспокоили массовые жалобы жителей Ар-
хангельска, которые утверждают, что мэр 
Виктор ПАВЛЕНКО вместе с командой го-
родской администрации допускают много-
численные нарушения в сфере жилищно-
коммунального хозяйства, строительства, 
а также расходования бюджетных средств.

Так, за последнее время из 3268 судеб-
ных решений о расселении ветхого и ава-
рийного жилья более чем половина (1778) 
приходится на Архангельск. Согласно ста-
тистике, которую собрали эксперты Народ-
ного фронта, большинство постановлений 
не выполняется – городская администра-
ция либо ссылается на нехватку жилищно-
го фонда, либо переселяет людей в дома 

и квартиры, которые мало чем отличаются 
от старых.

В 2014 году Архангельск не подал заявку 
на участие в программе Фонда содействия 
реформированию ЖКХ, а уже имеющиеся 
обязательства по средствам, выделенным в 
2013 году, по мнению специалистов, испол-
нены не будут. Чтобы покрыть дефицит бюд-
жета, по данным «фронтовиков», мэрия по-
лучила кредиты на 3,3 млрд рублей – день-
ги не были потрачены на реальные город-
ские нужды, а за обслуживание кредита из 
городского бюджета пришлось заплатить 
160,2 млн рублей. При этом чиновники не от-
казывают себе в покупке дорогих квартир за 
госсчет: в июне 2010 года одна из помощниц 
мэра получила бесплатно новую квартиру в 
качестве социальной помощи, несмотря на 

то, что у нее были удовлетворительные ус-
ловия для проживания.

Отмечают «фронтовики» и критическое 
состояние водопроводных сетей – проры-
вы на центральном водоводе периодиче-
ски оставляют без воды большую часть Ар-
хангельска. В 2008 году (Павленко в долж-
ности с июня 2008-го) МУП «Водоканал» по-
лучило кредит, деньги были потрачены не-
эффективно. В итоге ремонт не был завер-
шен, предприятие разорилось, а кредит 
пришлось выплачивать областному прави-
тельству.

Еще 11 млн рублей город может недо-
считаться из-за того, что мэрия распрода-
ет по заниженной вдвое цене здания, на-
ходящиеся в муниципальной собственно-
сти (три нежилых помещения, недостроен-

ный детский сад и пожарное депо). Поста-
вили под вопрос эксперты общественного 
движения и планы Виктора Павленко по по-
стройке очередного нового крематория – в 
настоящий момент в городе уже возводится 
крематорий компании ЗАО «Память». Стро-
ительство транспортно-пересадочного тер-
минала, который многие жители называют 
не более чем торговым центром (из 5,5 тыс. 
кв. м для терминала отведено 1,5 тыс. кв. м), 
также вошло в сферу претензий – на новый 
торговый центр команда Виктора Павленко 
планирует потратить 100 млн рублей.

Особое внимание в обращении Старши-
нова к прокурору уделено тратам городской 
администрации в период с 2012 по 2014 гг.на 
работу со СМИ – из бюджета на эти цели вы-
делили 46 млн рублей. 

Член комитета Госдумы по безопасно-
сти и противодействию коррупции Анатолий 
ВЫБОРНЫЙ поддержал намерение Михаи-
ла Старшинова и заявил «Известиям», что 
действующее законодательство позволяет 
гражданам формировать институты граж-
данского общества, чтобы реагировать на 
возникающие проблемы.

«Сегодня власть достаточно транспа-
рентна, поэтому сейчас как никогда разви-
ваются институты гражданского общества. 
Благо наше законодательство позволяет это 
делать. Люди становятся более социально 
активными, обращают внимание на пробле-
мы и нарушения закона представителями 
власти, – отметил депутат. – Если наруше-
ния будут доказаны, то представители ад-
министрации должны быть наказаны». 

Депутат Госдумы Ирина ЧИРКОВА, кото-
рая представляет Архангельскую область, 
полагает, что причиной сложной ситуации в 
городе мог стать конфликт интересов: «Си-
туация обострена конфликтом мэра и губер-
натора. Информационная война идет на ре-
гиональном уровне. Поэтому используют-
ся граждане, критикующие либо одни про-
блемы, за которых ответственен мэр, либо 
другие – из сферы ответственности губер-
натора».
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г. Архангельск, ул. Поморская, 54. Тел. (8182) 65-11-11, +7 (909) 556-11-11. Проекты29.рф, projects29.ru

БИЗНЕС-ОБЕДЫ НА TERRASA с 12.00 до 15.00 
20 ОКТЯБРЯ/

ПОНЕДЕЛЬНИК

СУП
  Борщ 

«Малороссийский» 
с черносливом на 
говяжьем бульоне
  Крем-суп из цукини 
со сливками

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Паста пенне с 
курочкой и свежими 
шампиньонами в 
сливочном соусе
  Филе судака с мини-
овощами

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Салат с курицей-
гриль (new)
  Заливное из белой 
рыбы с овощами
  Ролл «Осака» (new)

21 ОКТЯБРЯ/
ВТОРНИК

СУП
  Солянка грибная
  Крем-суп из 
кукурузы с беконом
  Бульон куриный 
с перепелиными 
яйцами (new)

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Беф-строганов из 
говядины с толчёным 
картофелем
  Котлетка из судака 
и окуня с жульеном из 
овощей

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Равиоли с тыквой
  Салат с говядиной и 
грибами
  Ролл «Чука Гункан» 

(new)

22 ОКТЯБРЯ/
СРЕДА

СУП
  Энгадинский 
рыбный с овощами и 
перловой крупой
  Крем-суп из 
брокколи с миндалём

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Рагу из овощей 
с кроликом (new)
  Палтус жареный 
с картофельным пюре 
с базиликом

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Салат 

«Страрорусский»
  Рулетики из 
баклажан с домашним 
творожком и зеленью
  Ролл «Хоккайдо» 

(new)

23 ОКТЯБРЯ/
ЧЕТВЕРГ

СУП
  Бозбаш с бараниной 

(new)
  Крем-суп из карри 
с куриной грудкой-
гриль

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Свинина «Тонкацу» с 
салатом «Намасу»
  Лосось-гриль с 
горчичным соусом, 
рисом и сальсой из 
паприки

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Вареники 
с картофелем
  Салат из 
копченой курочки с 
запеченными цукини
  Ролл «Темпура» с 
копченым угрем (new)

24 ОКТЯБРЯ/
ПЯТНИЦА

СУП
  Суп с сезонными 
овощами и куриными 
фрикадельками
  Мисо с копченым 
угрем

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Томаты, 
фаршированные 
мясным фаршем (new)
  Треска «Темпура» 
с картофелем-фри, 
горошком и соусом 
тар-тар

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Оливье с лососем
  Салат овощной 
с жареным сыром 
сулугуни и оливковым 
соусом с базиликом
  Ролл «Елоу Фин» 

(new)
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5 o’clock (пн.-пт. с 15.00 до 18.00) 

ЛЮБАЯ ВЫПЕЧКА, 
ДЕСЕРТЫ 
удваиваются

Сроки акции: с 15 августа по 30 сентября

Личный опыт
АкцентыCLASSIFIED

Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Основу раздела составят рубрики, интересующие наших по-
стоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВА-
НИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ВЫСТАВКИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, 
АВТО, ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления (до 
10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. до 
50 слов). Существенная 25% экономия ожидает тех, кто оплатит 
размещение в 12 номерах, а те, кто пожелает присутствовать в 
каждом из 25 номеров (а это более полугода!), заплатят вдвое 
дешевле – 100 руб. (каждое дополнительное слово +5 руб. до 50 
слов). Выделение теста «полужирный»  выделение текста – до-
полнительная оплата + 50%. Любые изменения текста и написа-
ние заглавными буквами не допускаются. 

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает 

на первом этаже «высотки» 
(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 

по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 
без перерывов, телефон (8182) 63-58-78.

Свое объявление вы можете отправить и по электронной по-
чте bclassified@mail.ru, дополнительно указав свои контактные 
данные и ИНН, если плательщик – предприниматель или юри-
дическое лицо, количество публикаций – 1, 12 или 25. Оплати-
те полученный счет, и мы поместим ваше объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы 
знаем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ Аренда: ул. К. Либкнехта, д. 8, ТЦ «Троицкий пассаж». Торг. 
Площадь: 2 этаж – 350 кв. м, тел.: +7 9115534037 , +7 9115556405.

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости 
для населения. Юридические консультации – опыт работы 15 лет. 
Составление договоров купли-продажи, дарения, исков, претензий, 
жалоб: 8(8182)69-69-83; Представление интересов граждан в судах. 
Запись на прием к юристу: 8(8182)21-40-10.ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИ-
ЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 8(8182)69-69-04. Заявки на ипотеку Сбербан-
ка и ВТБ24: 8(8182)69-69-05, 8(8182)69-67-08. Подготовка техниче-
ских планов (зданий сооружений, помещений) для постановки на 
кадастровый учёт. Внесение изменений в кадастр. Акт обследова-
ния для снятия с учёта. Кадастровые паспорта: 8(8182)69-69-16. Со-
гласование перепланировок, проемов, балконов: 8(8182)69-69-05.
Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 8-911-552-59-34. 
Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение границ земель-
ного участка. Кадастровый учёт: 8(8182)69-69-84. Электронные ан-
кеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Подбор квартир для покуп-
ки по «военной ипотеке», с использованием материнского капита-
ла, всех видов сертификатов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАН-
НЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, ОБМЕНУ КВАРТИР: 
8 (8182)69-69-85, 8(8182)69-69-14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82, 
8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ АР-
ХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, оф. 3;  8(8182)64-10-55, 8(8182)69-69-87; 
8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, д. 37, оф. 1;   8(8182)69-69-02,  8(8182)69– 67 -04;
пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 8(8182)69-68-98. 
Сайт www.dobrodom29.ru  

ТРАНСПОРТ

 ■ Срочно! Продаю а/м Хонда CR-V (1999), америка-
нец, в нормальном состоянии, цвет черный, двигатель V-2.0. 
Тел. +7-921-292-2971.

 ■ Продаю Volkswagen Polo Sedan (2011 г.в.), пробег 75000 км,
V-1,6, мощность 105 л.с. Новая летняя резина, комплект зим-
ней резины, парктроник, модельные чехлы, сигнализация с а/з. 
Цена 405 000 руб. Торг. Тел. +7 909 556 2850.

ВАКАНСИИ

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через 
обучение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710

 ■ В издательский дом требуется менеджер по рекламе. Центр 
города, оформление. Дружный творческий коллектив. Условия и гра-
фик работы обсуждаются индивидуально на собеседовании с руко-
водителем. Требования – активность, грамотность, коммуникабель-
ность, умение находить нестандартные решения, ответственность, 
порядочность. Опыт работы в СМИ будет преимуществом. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется высококвалифицированный кондитер на выполне-
ние индивидуальных заказов. Центр города, оформление. З/плата – 
договорная, обсуждается при собеседовании в зависимости от ква-
лификации. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Компании требуется бухгалтер в единственном лице. Оформ-
ление, центр города, з/плата 30.000 рублей. Уверенное знание ОСНО. 
Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-
200-4710.

 ■ Требуются маркетолог/старший маркетолог к крупную торго-
вую компанию. Оформление. Работа на Левом берегу. Резюме при-
сылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер по продаже спец. техники. Уверенное зна-
ние машин, опыт прямых продаж. Наличие автомобиля. Резюме при-
сылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется зам. директора филиала по развитию. Высшее эко-
номическое образование. Наличие автомобиля. Ориентированность 
на результат, опыт ведения переговоров, поиск новых партнеров. Ре-
зюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-
200-4710.

 ■ На вахту (вахта разовая, продолжительностью 1,5 – 2 меся-
ца) СРОЧНО требуется оператор автокрана. Оформление. Обяза-
тельно наличие категории С и удостоверения на управление авто-
краном. Желательно: мед. справка для работы в районах Крайнего 
Севера. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. 
+7-963-200-4710.

 ■ На предприятие требуется менеджер по продаже зап. частей. 
Знание 1С, права кат. В, желательно наличие легкового а/м. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие в г. Новодвинск требуется де-
журный электромонтер 5 разряда. Официальное оформление, соц. 
пакет. Работа сменная. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@
yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

Персона: Московский маркетолог воодушевил предпринимателей

Кризис ощущают 
непрофессионалы

Содиректор 
и совладелец 
крупнейшей 
московской 
консалтинговой 
компании 
Adconsult Александр 
БЕЛГОРОКОВ  
провел в 
Архангельске 
бизнес-форум 
«Взрывные продажи». 
Провел с успехом. 
На  такие тренинги 
в нашем городе,
так уж сложилось, 
ходят одни 
и те же люди, 
тем не менее 
они не устояли 
перед обаянием 
московского 
гостя. Некоторые 
компании отправили 
на тренинг по три-
пять человек.  
«Вот она, экономия 
по-архангельски!» – 
улыбнулся спикер.

После встречи с пред-
ставителями архангельско-
го бизнеса уроженец Ростова 
и журналист по первому об-
разованию Белгороков про-
вел пресс-конференцию, 
где и открыл главный секрет 
успешного консультанта: на-
страиваться только на пози-
тив.

«Я не воспринимаю во-
проса: «Как вам наша аудито-
рия»? Какой я, такая и аудито-
рия, –  заявил он. – Если я го-
ворю, что мне с вами клево, 
то получу такую же реакцию. 
Позитивной энергией меня 
заряжает любая публика. В 
Архангельске я прожил от-
личный день: общался с эли-
той архангельского бизнеса 
и видел брутальных мужчин и 
красивых женщин. Говорил с 
ними о самом важном – день-
гах.  Мы устроили биржу об-
мена визитками и обещали 
друг другу, что отныне будем 
переписываться. Значит, тре-
нинг был успешным. Очень 
редко бывает, что мне обще-
ние понравилось, а осталь-
ным – нет.  Я просто предпо-

чту обмануть себя и думать, 
что всем было хорошо». 

Белгороков уверен, что 
людьми движут деньги и ин-
терес, помноженные на эго-
изм. В этом  он не видит ни-
чего плохого. В то же время 
деньги в шкале приоритетов 
Александра занимают толь-
ко третье место. На первом – 
время, так как это невоспол-
няемый ресурс, на втором – 
энергия. Так, он за два меся-
ца  выучил итальянский язык, 
потому что на это было и вре-
мя, и энергия.  

«Если у тебя есть день-
ги, но нет энергии и време-
ни – ты сдут, – уверен спикер. 

– Что дает мне энергию? Пра-
вильное питание, любящие и 
любимые люди, Солнце, не-
множечко спорта, море, кра-
сивая музыка… А отнимают – 
негативные мысли и несим-
патичные люди, которых я ис-
ключаю из круга общения». 

Бизнесмен не обошел 
стороной и прогнозы. Он 
уверен, что никакого финан-
сового кризиса, о котором 
вещают наши экономисты, в 

России нет! Рынок не сужа-
ется. Просто есть настрое-
ние, навеянное негативны-
ми теленовостями. Поэтому 
люди, не будучи уверены в 
завтрашнем дне, заморажи-
вают средства. Кризис ощу-
щают непрофессионалы! Вот 
если цена на нефть упадет до 
$60 за баррель, то он насту-
пит для всех!

«Но Западу не очень вы-
годно такое снижение, потому 
что изменятся правила игры, – 
считает Александр. – Любой 
капитал любит прозрачность 
и стабильность. Мой сцена-
рий на ближайший год: теку-
щие настроения продолжат-
ся – среднестатистический 
россиянин будет ныть о том, 
что все в нашей жизни не по-
французски. Не будет ни эко-
номического роста, ни паде-
ния. Приличная покупатель-
ная способность останется». 

На вопрос, куда потра-
тить деньги: на обучение 
продажам или купить доро-
жающую валюту, – Белгоро-
ков не дал ответа.  Он не зна-
ет, что лучше. Однако уверен, 

что следование его рекомен-
дациям – это гарантия роста 
продаж, если пик емкости 
рынка в конкретном сегмен-
те бизнеса не достигнут.

«Если контролируешь 60% 
рынка продуктового ритей-
ла, то дальше развиваться 
очень трудно, – считает мар-
кетолог. –  В этом случае надо 
выходить в другой сегмент».  

Закончил свой визит в 
Архангельск Белгороков, по 
его же словам, «революцион-
ным» заявлением. Он счита-
ет, что к 2050 году рынок об-
разования по концентрации 
денежной массы превзой-
дет рынок углеводородов. И 
это главный вектор разви-
тия мировой экономики. Та-
кой тенденции способству-
ет рост количества потреби-
телей образовательных ус-
луг в Китае, Индии, Брази-
лии и России. Их получение 
будет облегчено развитием 
IT-коммуникаций, которые 
помогут решить любую язы-
ковую проблему: новые тех-
нологии позволят адекватно 
и быстро перевести любой 
текст или разговор.

Иван ЗВОНАРЁВ

журналист
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ОВЕН. Вы присту-
пите к работе с удво-
енной силой, что сра-

зу же приведет к положи-
тельным результатам в про-
фессиональной сфере. Од-
нако не стоит останавли-
ваться на достигнутом, не-
обходимо закрепить свой 
успех. Возможно, некоторые 
события будут развиваться 
не так, как вы задумали, од-
нако не стоит отчаиваться и 
менять свои решения, не-
смотря ни на что.

Т Е ЛЕ Ц . В а м в 
предстоящую неде-
лю стоит воздер-

жаться от общественных на-
чинаний. Свои личные пла-

ны старайтесь не афиширо-
вать, сохраняйте их при 
себе. Нестандартная ситуа-
ция укрепит ваши жизнен-
ные позиции, не бойтесь 
принимать вовремя нужные 
решения. Благодаря этому 
может появиться замеча-
тельная возможность улуч-
шить материальное поло-
жение.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам  
стоит послушать 
близких. Их советы 

окажутся очень полезными, 
да и помощь будет не толь-
ко своевременной, но и 

вполне реальной. Однако 
надеяться на то, что вам 
удастся полностью перело-
жить на чьи-то плечи свои 
проблемы, не стоит. Поста-
райтесь сосредоточиться, и 
вас обязательно посетит 
идея, с помощью которой 
можно улучшить материаль-
ное положение.

РАК. Вам предсто-
ит прекрасный пери-
од для самосовер-

шенствования. Перестаньте 
все время думать о работе, 
лучше больше внимания 
уделите своей семье и дому 
и почитайте старую добрую 
классику, которая не только 
наведет на философские 
размышления, но и, несо-

мненно, обогатит ваш духов-
ный мир. Ближе к концу не-
дели возможны новые фи-
нансовые поступления, ко-
торые будут весьма кстати.

ЛЕВ. Вам уготова-
но хорошее время 
для коллективной 

деятельности, встреч с дру-
зьями и совместных проек-
тов. Много пользы может 
принести возобновление 
старых знакомств и деловых 
связей. Направляйте свою 
энергию на решение дело-
вых проблем, требующих ак-
тивности и напористости, но 

не забывайте о выдержке и 
терпении в тех делах, кото-
рые не связаны с работой.

ДЕВА. Вам лучше 
воз держаться от 
слишком бурной де-

ятельности, больше идите 
на компромиссы. Весьма 
обрадует стабилизация по-
ложения в материальной 
сфере. Теперь финансовое 
положение достаточно проч-
ное и вы можете себе позво-
лить купить то, что вы так 
давно хотели. Эта покупка 
не отразится негативно на 
вашем семейном бюджете. 
Успешно пройдут все дело-
вые переговоры.

ВЕСЫ. Вам надо 
быть внимательнее в 
разговорах с окру-

жающими: не обещайте им 
больше, нежели вы в состо-
янии выполнить. В эти дни 
значительно возрастет твор-
ческий потенциал, благода-
ря этому вы можете полу-
чить многообещ ающее 
предложение. Шанс упу-
скать не следует, но тща-
тельно все обдумать и про-
считать перед тем, как окон-
чательно давать свое согла-
сие, все же стоит.

СКОРПИОН. Вы 
должны понимать, 
что наиболее пря-

мой путь – совершенно не 
обязательно лучший, поэ-
тому на ближайшую неде-
лю не стоит планировать 
серьезных финансовых 
дел. В эти дни денежные 
поступления маловероят-
ны, однако успешным бу-
дет начало работы над но-
вым делом финансового 
характера. Выходные прове-
д и т е  в  к р у г у  р о д н ы х , 
им очень хочется вашего об-
щества.

СТРЕ ЛЕЦ. Вам 
следует осознавать, 
что никакие дела не 

оправдают нехватку време-
ни на близких людей. Не-

смотря на аврал на работе, 
не забывайте о родных, им 
необходимо ваше внимание. 
Вам дается возможность ис-
править ошибки по отноше-
нию к близким, но успех в 
этом будет во многом зави-
сеть от искренности прила-
гаемых вами усилий и акку-
ратности в выборе слов.

КОЗЕРОГ. Вы по-
лучите шанс рас-
крыть свои способ-

ности, ярко и талантливо 
проявить свою натуру. Уда-
ча будет сопутствовать вам 
во многом. Вы ощутите  при-
лив сил и активности, поэто-
му справитесь со всякой ра-
ботой, за которую возьме-
тесь. Единственное, что сле-
дует помнить – больше вни-
мательности при участии в 
новых проектах, которые не-
ожиданно возникнут на ва-
шем горизонте.

ВОДОЛЕЙ. Вам 
придется рассчиты-
вать только на соб-

ственные силы, не уповайте 
на помощь коллег. Скорее 
всего, именно от них можно 
ждать не помощи, а лишь 
мелких проблем. Однако 
ваш труд будет вознаграж-
ден: он принесет денежный 
доход и популярность. Глав-
ное – не позволяйте окружа-
ющим втягивать себя в раз-
л и ч н ы е  ф и н а н с о в ы е 
авантюры.

РЫБЫ. Вам следу-
ет исправить преж-
ние ошибки, именно 

такую возможность даст бу-
дущая неделя. Ваш успех на 
работе будет во многом за-
висеть от прилагаемых уси-
лий. Проявляйте больше 
внимания к своим делам и 
словам, постарайтесь со-
хранять душевное равнове-
сие и контролировать свои 
эмоции. Время благоприят-
но для научных исследова-
н и й  и  п е р с п е к т и в н ы х 
изысканий.
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